

Aber bei unseren Staaten setzt die animalische Entwicklung heute erst ein. Und wenn wir ihrer nicht Herr werden durch politische Erfindungen, so wie unsere Ureltern der animalischen Entwicklung des Körpers Herr wurden durch technische Erfindungen, so wird sogar unsere eigene körperliche Entwicklung wieder einsetzen. Unsere Nachkommen werden sich dann von neuem auch körperlich anpassen. Mit der Entwicklung in Richtung des „Idealstaates“ wird unsere animalische Verkrüppelung des Körpers ihr Ende erreichen.

Die animalische Staatenentwicklung wird die tierische Entwicklung des menschlichen Körpers zur Folge haben. Denn die Staatenentwicklung wird, wenn sie fortschreitet wie bisher, sehr bald schon über das Individuum und damit über die individuelle Intelligenz triumphieren. Forel hat die für uns hier so weittragende Beobachtung gemacht, daß bei den Ameisen gar nicht mehr die individuelle Intelligenz den Hauptfaktor ihres psychischen Lebens ausmacht, sondern der soziale Instinkt, und die bedeutendsten Ameisenforscher schließen sich Forel hier an. Die Seele des Ameisenstaates siegte über die Seele der Ameise. So wird auch über die Seele des Menschen die Seele des Staates siegen, weil sie soviel größer und kräftiger ist. Wehe der Menschlichkeit des Geistes, wenn die Seele des Staates tierisch ist oder die Entwicklung in animalischem Sinne sich orientiert, so wie es heute bei uns der Fall ist.

Wenn wir in die animalische Entwicklung der Staaten nicht mit politischen Erfindungen *) eingreifen, so wird durch das Fortschreiten der animalischen Staatsentwicklung die Intelligenz des Menschen so sehr zurückgeworfen werden, daß auch in seinem Körperbau die animalische Entwicklung wieder einsetzt. Dadurch aber treffen dann zwei der Intelligenz feindliche Entwicklungen zusammen, so daß danach der Abstieg ein doppelt schneller werden wird, wie es ebenso bei der Ameise der Fall gewesen zu sein scheint. Nicht als ob die Ameise nicht auch heute noch sehr klug wäre, aber die animalische Entwicklung schreitet bei ihr auf Kosten der Intelligenz fort, nicht umgekehrt. Die Ameise wird nicht immer klüger, sie wird vielmehr in Zukunft körperlich sich immer mehr ausbilden, geistig aber immer dümmere

*) Über die ich an anderer Stelle berichten werde.